

平成28年8月26日

二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間 9時 30分
2. 閉会時間 12時 10分
3. 教育長名 府川 陽一
4. 署名委員
5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	山内みどり
2	○	蓮實茂夫
3	×	吉田美佳子
4	○	原道子
5	○	府川陽一

6. 出席者氏名 教育部長 鐘ヶ江学
 教育総務課長 黒石徳子
 生涯学習課長 三浦牧子
 教育総務課指導班長 下澤純二
 教育総務課指導班主幹 新井久美
 教育総務課指導班主幹 永井貴幸
 教育総務課教育総務班長 岩崎稔史
 教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀
7. 傍聴者 3名
8. 調製者 教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

平成28年度8月教育委員会定例会会議録

日時：平成28年8月26日（金）

午前9時30分より

場所：二宮町町民センター3Bクラブ室

— 開会宣言 —

（教育長）平成28年度8月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

原委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）8月事務報告を資料に基づいて行う。

（教育次長）8月政策会議報告を資料に基づいて行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について資料に基づいて説明する。

- （蓮實委員）教育長の事務報告の7月30日及び31日の少年少女ソフトバレーボール大会についてです。今年が最後ということで、今後の競技については、スポーツ推進委員が検討しているとのことですが、生涯学習課はどのように係わっていくのでしょうか。
- （生涯学習課長）スポーツ推進委員連絡協議会については、生涯学習課の職員も参加しています。今後のイベントについてですが、バウンスボールというニュースポーツを進めていこうという話があります。スポーツ推進委員の中で競技をおこなった経験がある方がいるので、その方を中心に広めていこうとしています。スポーツ推進委員の自主事業ではありますが、情報発信についてなど、職員も色々な形でサポートをしていこうと考えています。
- （蓮實委員）バウンスボールというのは、スポーツ推進委員から持ち上がったものなのでしょうか。
- （生涯学習課長）そうです。
- （教育部長）このような大会については、今後、スポーツ推進委員の自主事業ということになります。これまで地区対抗という形を取っていて、スポーツ推進委員に参加者を集めることなどもお願いしていましたが、人を集めるのが地区によっては難しいところが出てきました。スポーツ推進委員が他市町村と情報交換を行ってきた中で、中学生だけではなく、どんな人でも親しみやすいスポーツということで、今回はバウンスボールを選んだようです。これからは、スポーツ推進委員の自主事業ということですので、町としては支援の立場にまわるということです。
- （蓮實委員）今後、この大会を新しい事業として継続していくのであれば、生涯学習事業の方針に沿ったものを事業として教育委員会が提案して進めていったほうがいいのではないのでしょうか。一人一人が係われるということで、事業の推進には生涯学習の機会を多くの人に提供すると

いう立場で、サポートしていただけたらと思います。

- （教育部長）事務局としても、出来るところはサポートを行っていきたいと考えています。
- （蓮實委員）政策会議結果報告の中の、にのみや町民活動サポートセンターの移転についてです。あそこの施設は、ボランティア活動用の印刷をする時などにとっても便利だったのですが、それ以外の利用目的はどのようなものだったのでしょうか。
- （教育部長）ボランティア活動などの団体が会議を開いたり、指導員がいる受付では、ボランティアについての相談があった時に紹介をしたりする、ボランティア活動の中心となるという目的のために作られた施設です。
- （蓮實委員）ボランティア活動の中心となる機能は、移転したらどこに作られるのでしょうか。
- （教育部長）現在の町民センターの1階部分に移るということです。今の場所は、家賃を払って借りていますし、駐車場も一台しかなくて不便でしたので町民センターに移転することになります。
- （蓮實委員）中学校の始業式についてですが、二宮西中学校が8月29日で、二宮中学校は9月1日からということで、同じ町内の中学校としては違和感をおぼえるのですが、どうお考えでしょうか。
- （教育長）二宮西中学校は、夏休みに授業を行うことによって6時間授業を減らして、放課後の活動に余裕を作りたいという考えがあるのだと思います。
- （指導班指導主事）二宮西中学校は職場体験や福祉体験を8月のこの時期に行っています。二宮中学校は職場体験を夏休み中に、それぞれ行っています。
- （蓮實委員）夏休み中に職場体験などもあるということで、それぞれの学校で特色があるということは理解できますが、お互いの学校で2学期の始まりが異なるというのは、生徒たちとしてはどうなのかなと感じました。
- （山内委員）二宮西中学校は職場体験をしているということは、8月中は授業ではないのでしょうか。職場体験は、1・2・3年生が全部行くわけではないですよね。
- （教育総務課長）全員が職場体験をしているのではなく、総合的な学習の時間ということで、授業を行っています。
- （原委員）夏休みだと、暑さも気になります。また、今後小学校では道徳や英語などもカリキュラム化されたりするので、長期休業については色々と考えていく必要があると思います。その中で、春休みや冬休みなども考えていった方がいいと思います。二宮西中学校は帰り道が暗いので、早く帰ることが出来る5時間の授業というのはいいと思います。
- （教育長）小学校でカリキュラムが増えていく中で、校長会などでも土曜日に授業を行うなど、検討もしていかなければいけないという話もしましたが、今のところ土曜日に授業をやりたいという学校はありませんでした。5校の校長先生で話し合って、色々と検討できたらいいと思います。
- （原委員）年間の授業日数は、町の規則で決まっているのでしょうか。
- （教育長）学校の休業日は、町の規程で決まっています。
- （原委員）決まっているのであれば、休業日を変えるのには早めの準備が必要だと思います。学びづくりの講師の先生が、本物に触れさせるということをおっしゃっていたそうですが、とてもいい事だと思いますので、校長会等でも啓発していただけたらと思います。ふたみ記念館イベン

ト「ふたみ記念館（美術館）で絵を描こう」についてですが、ハード面の活用方法として、とてもいい方法だと思います。

- （教育長）ふたみ記念館のギャラリーで休館日に行ったものです。
- （原委員）展示会の内容にあわせて、「展示品を模写してみよう」などもいいのではないのでしょうか。美術教育にプラスになるイベントだと思います。
- （山内委員）建物を作るだけでなく、恒常的に施設が使われているというのがいいと思います。講師の方は、ボランティアの方なのでしょうか。
- （生涯学習課長）ふたみ記念館の運営にご協力いただいているボランティアの皆さんが、今回指導をしてくださいました。
- （山内委員）美術大学に通っている学生なども町内にいると思いますので、活躍の場としていけたらいいと思います。ガラスのうさぎ平和と友情のつどいですが、学校の負担になるというお話がありましたが、どのようなことでしょうか。430名の参加というのは、昨年より多いと思うのですが、どういう理由でしょうか。
- （指導班指導主事）ガラスのうさぎ平和と友情のつどいの発表は、小学生は毎年6年生が行っています。小学校3校で順番にやっていて、毎年開催されるものですので、夏休みに特別練習等は行ったりはしていません。
- （教育長）当日、子どもを教員が引率しなければいけないので、そのようなことが学校の負担になってしまうのではないのでしょうか。引率もボランティアに行ってもらうなど、検討が必要ではないかと考えています。
- （原委員）夏休みなので、子ども全員が行くわけではないため、合唱の練習を一斉に音楽の授業で行うことが出来ません。重要なのは平和学習をきちんと学ぶことだと思います。小学生は社会科で戦争について調べたりもしています。新聞を作ったりもしていて、廊下に張り出したりしていますが、生涯学習課と調整してラディアンに掲示したりするのもいいかもしれないと思います。参加の仕方は色々あるのではないのでしょうか。
- （山内委員）小学校6年生の参加というのは、ガラスのうさぎの女の子と同じ年なので選んでいられると思いますので、合唱で参加する1校だけではなくて、他の学校の6年生も参加してもらえたらいいと思います。郷土愛を育てることに思えます。先生の負担になるようでしたら、地域の方々にご協力を願うなど、やり方を考えてこれからも続けていっていただきたいです。図書館について、中学生から本が古いという意見が出たということですが、本が老朽化しているのか、または図書内容に最近のものが少ないということかどちらでしょうか。
- （生涯学習課長）見た目が茶色くなっているものがあるということが1つです。痛みやすい本もありますので、そのような本のことを言っているということでした。また、最新のものばかりを揃えているわけではないので、出版年月日が古いものもあり、そのことも指しているようです。
- （山内委員）若い子育て世代の人などにも図書館をもっと使っていただけるといいと思いますので、内容の充実も図っていただけたらと思います。
- （生涯学習課長）検討したいと思います。
- （教育長）資料代が毎年削られていっているのも影響していると思います。
- （生涯学習課長）どんどん出て来る新しい本に、予算的に対応しきれないというのが現状です。

— 報告・協議事項 —

(1) 平成28年度二宮町教育委員会点検及び評価報告書(案)について

(教育総務班長) 平成28年度二宮町教育委員会点検及び評価報告書(案)について資料に基づいて説明。

○(原委員) 評価委員をやられる方はどのような立場の方なのでしょうか。二宮にどのようなにかかわっている方なのでしょうか。

○(教育長) 昨年度の評価委員はどのような立場の方だったのでしょうか。

○(教育総務課長) 1人の方は、地域の地区長など、地域の活動をやられている方です。もう一人の方は、元職員でやはり地域の活動を主にしている方です。

○(蓮實委員) 点検及び評価報告書の中に、名前だけではなく評価者の肩書等を載せていただけるといいかなと思います。

○(教育総務班長) 検討します。

○(蓮實委員) 第2章の教育委員会における主要事務の管理及び執行状況の中で、重点施策と主たる取り組みとありますので、点検評価シートの中で、重点施策とそれ以外の表記の仕方を分かりやすくした方がいいかなと思います。

○(教育総務課長) 重点施策は項目の所で重点施策と書いてあるのですが、分かりにくいのでもう少し分かりやすいように対応させていただきます。

(2) 図書館協議会勉強会報告について

(生涯学習課長) 図書館協議会勉強会報告について資料に基づいて説明。

○(山内委員) ラディアンは1つの複合施設のなかに、会議室やホール、図書館など色々な設備があるのいいところだと思います。相互利用が出来たらもっといいと思いますので、生涯学習課でそのようなことも検討していただければ、いい施設になると思います。

○(教育部長) ラディアンという複合施設の中に図書館があるので、その特性を生かしていきたいと思います。

(3) 第4回「にのみや 子ども はぐくみ塾」開催状況報告について

(原委員) 第4回「にのみや 子ども はぐくみ塾」開催状況報告について資料に基づいて説明。

(5) 二宮町体育祭について

(生涯学習課長) 二宮町体育祭について資料に基づいて説明。

(6) その他

(教育総務課長) 平成28年度 コミュニティ・スクール導入準備における取組みについて資料に基づいて説明。

- （山内委員）地域再生協議会に教育部門をどのようにいれていただけるかというのを、一番心配しています。総合教育会議でもお願いしましたが、教育委員会は一色小学校区地域再生の構想を練るときには、参加出来ませんでしたので、出来るだけ速やかに教育委員会も入れていただきたいと思います。コミュニティ・スクールについては、まだ地域の方は知らないことなので、突破口を見つけて、教育についても地域再生協議会の部会に入れていただきたいです。
- （教育長）地域再生協議会の3役の方には話をしました。その方たちに、教育について詳しい方を地域の中から見つけていただいて、地域再生協議会につなげていっていただきたいと思っています。今後、再生協議会の方と教育委員で話し合いの場を設けていけたらと考えています。
- （原委員）一色小学校の先生が、今現在地域の方々をお願いしていることをまとめてくださいました。同じように地域の方々にも、今現在何をすることが出来るのか、地域にどういう方がいるのかということを発掘していただくことが重要だと考えています。平成29年以降の研修会には、一色小学区地区だけではなくて、全町内の方々を対象に周知して、研修会をおこなっていったらいいと思います。
- （教育長）地域の支援をいただき、コミュニティ・スクールの魅力を発信しながら、地域の中の学校作りを考えていかなければいけないと思います。町民全体の意識を高めるためにも、まずは一色小学校の取り組みが非常に重要になってくると思います。

— 次回教育委員会予定 —

（教育総務班長）次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について資料に基づいて説明。

傍聴者退室

（4）教育支援室教育相談活動について

非公開

— 付議事項 —

議案第5号 平成28年度二宮町一般会計補正予算（案）について

非公開

— 閉会宣言 —

(教育長) 平成28年度8月定例教育委員会議を終了いたします。

12時10分 終了